

## SOCIETÀ DI SAN FRANCESCO DI SALES SEDE CENTRALE SALESIANA

Via Marsala, 42 – 00185 Rome

Il Rettor Maggiore

Prot. 21/0464 Rome, le 18 Décembre 2021

## APPEL MISSIONNAIRE 2022

Très chers Confrères,

Une salutation fraternelle et affectueuse à l'occasion de l'anniversaire de la fondation de notre Congrégation. Aujourd'hui, il y a 162 ans, le 18 décembre 1859, c'était avec 17 membres, que Don Bosco avait fondé notre Congrégation sous le nom de « *Pieuse Société de Saint François de Sales* ». De cette lointaine année 1859, notre Société n'a cessé de s'étendre sur les cinq continents, avec un charisme éducatif clair pour les jeunes les plus défavorisés dans un esprit missionnaire et un engagement sans limites géographiques. Ainsi, aujourd'hui est une belle occasion de rappeler que l'esprit et l'engagement missionnaires sont des éléments essentiels du charisme de Don Bosco. C'est pourquoi j'ai accepté la proposition du Secteur des Missions de lancer mon invitation missionnaire annuelle à tous les confrères de toutes les Provinces du monde aujourd'hui, au lieu du traditionnel 8 décembre.

Le 3 avril 1874, le Pape Pie IX approuva définitivement les Constitutions de la Société de Saint François de Sales et le 13 avril suivant la Congrégation des Évêques et Réguliers publia le décret relative à l'approbation. Sept mois plus tard, le 11 novembre 1875, Don Bosco envoya la première expédition missionnaire salésienne. Depuis lors, la Congrégation salésienne a grandi et s'est répandue à grande vitesse : en 1863, il y avait 39 salésiens et à la mort de Don Bosco, en 1988, ils étaient déjà 768. C'est un fait que notre engagement missionnaire a grandement contribué à la diffusion de la Congrégation dans 136 pays sur les cinq continents avec 14 500 membres.

Dans ma lettre en mémoire du centenaire de la mort de Don Paolo Albera (ACG 436), j'ai souligné qu'une des caractéristiques de son service comme Recteur Majeur était son engagement dans les missions qu'il considérait essentielles pour le charisme de Don Bosco. Il assurait chaque année les expéditions missionnaires, sauf en 1915 à cause de la Première Guerre mondiale, en envoyant 623 missionnaires salésiens. Don Paolo Albera est un rappel permanent pour nous tous aujourd'hui sur la valeur de l'engagement missionnaire dans notre Congrégation. Et comme lui et tous mes prédécesseurs l'ont fait, je continue d'inviter les confrères à être généreux, spécialement ceux qui ressentent un appel particulier du Seigneur dans la vocation que nous vivons tous comme salésiens de Don Bosco. Le CG20 insistait déjà en rappelant que « les missions concernent toute la Congrégation ; par conséquent, tous les confrères y sont impliqués de diverses manières » (CG20, 480).

Par conséquent, je vous invite, chers confrères, à faire un discernement attentif pour comprendre si le Seigneur vous appelle à vous mettre à la disposition du Recteur Majeur, pour aller partout dans le monde, pour la *missio ad gentes, ad exteros* qui implique un engagement pour la vie.



## SOCIETÀ DI SAN FRANCESCO DI SALES SEDE CENTRALE SALESIANA

Via Marsala, 42 – 00185 Rome

Il Rettor Maggiore

J'encourage les Provinciaux à être les premiers à aider les confrères à cultiver le désir missionnaire dans leur vie et à faciliter leur discernement, en les invitant, après un dialogue personnel avec eux, à se mettre à la disposition du Recteur Majeur pour répondre aux besoins missionnaires des Congrégation. Puis le Conseiller général pour les Missions, en mon nom, poursuivra le discernement qui conduira au choix des missionnaires pour la 153e expédition missionnaire qui aura lieu, si Dieu le veut, le dimanche 26 septembre 2022, dans la Basilique de Marie Auxiliatrice à Valdocco, comme cela a été fait depuis l'époque de Don Bosco.

Je remercie les 44 confrères qui ont généreusement répondu à mon appel missionnaire du 8 décembre 2020. Après un discernement attentif, sous la direction du Conseiller général pour les Missions, qui a impliqué les candidats eux-mêmes, leurs Provinciaux et directeurs et avec leurs conseils, nous en avons accepté 23 pour faire partie de la 152e expédition missionnaire. J'ai également donné de nouvelles destinations missionnaires à trois autres missionnaires.

Voyager n'est toujours pas facile à cause de la pandémie du virus COVID-19. Malgré cela, le 21 novembre, nous avons vécu un bel envoi missionnaire à la Basilique Marie Auxiliatrice de Valdocco avec 9 missionnaires qui représentaient également les autres membres de la 152e expédition missionnaire qui n'ont pu venir. L'envoi a été précédé d'un cours d'orientation court mais intense organisé par le Secteur des Missions. Les croix missionnaires bénies ont été envoyées aux autres missionnaires qui n'ont pu être présents. J'ai demandé à leurs Provinciaux de les leur remettre au nom du Recteur Majeur. Quand il sera plus facile de voyager, le Secteur Mission organisera un cours préparatoire pour ceux qui n'ont pas pu suivre le cours de cette année.

Le dialogue avec le Conseiller général pour les Missions et la réflexion faite au sein du Conseil général me permet de préciser quelles sont les urgences identifiées pour 2022 et où je souhaite qu'un nombre important de confrères soit envoyé :

- dans nos œuvres engagées auprès des peuples indigènes et aux frontières missionnaires de l'Amérique latine ;
- en Afrique et dans les nouvelles frontières de l'Afrique du Nord ;
- en Albanie, au Kosovo, en Slovénie et dans d'autres nouvelles frontières du Projet Europe ;
- en Azerbaïdjan, Laos, Népal, Mongolie;
- dans nos nombreuses présences dans les îles d'Océanie.

Chers confrères, je réitère ma conviction que c'est l'enthousiasme missionnaire de la Congrégation qui la vivifie, donne un nouvel enthousiasme vocationnel et revitalise l'identité charismatique des confrères et de toute notre Congrégation.

Je vous salue avec affection

Angel Fernandez A., SDB

Recteur Majeur